

Groß-Lüsewitz, den 9.3.1957

3.83. Frauentagsfeier in Groß Lüsewitz

2 Blätter

Erziehung zur Gleichberechtigung.

Die Durchführung des internationalen Frauentages in Groß-Lüsewitz war ein großer Erfolg. Die Veranstaltung, an der alle Kolleginnen des Institutes für Pflanzenzüchtung und die Frauen des Dorfes teilnahmen, gab einen lebendigen Einblick in das gesellschaftliche Leben unserer Frauen. Der Institutsdirektor Herr Prof. Dr. Schick betonte in seiner Ansprache, daß die Frauen nicht immer und noch nicht in vollem Umfang von ihren Rechten und ihrer Gleichberechtigung Gebrauch machen. Die Erziehung zur Gleichberechtigung müsse bei den Kindern im Elternhaus beginnen. Leider werden hier die ersten Fehler hinsichtlich der Gewährung von Sonderrechten für die Knaben gemacht, die sich dann später in der Vorrangigkeit des "starken Geschlechtes" geltend machen. An die anwesenden 200 Frauen wurde der Appell gerichtet, ihre große Zahl durch gesellschaftliche Mitarbeit zu einer wirklichen Macht werden zu lassen und bei der sozialistischen Gestaltung des Institutes einzusetzen. Fünf der aktivsten Kolleginnen des Betriebes wurden für gute gesellschaftliche Arbeit durch Buchprämien ausgezeichnet. Der DFD zeichnete die aktivsten Funktionärinnen durch Urkunden und eine Freundin mit der silbernen Nadel aus.

Der Betriebschor des Institutes bot eine Probe seines hohen Könnens. Besonders das Käferlied, der Jägerchor aus dem "Freischütz" und das Lob des Lernens von Bert Brecht fanden starken Beifall.

Die Kinder des Kindergartens und von der Grundschule erfreuten die Mütter mit Liedern und Tänzen. Die Unbekümmertheit und das zwanglose Auftreten der Kleinsten bewiesen, daß die Zeiten der schüchternen geduckten Landjugend der Vergangenheit angehören. Frei und aufgeschlossen wächst auf den Dörfern eine neue Jugend heran, die die sozialistische Gesellschaft weiter entwickeln und fördern werden wird.

Der Höhepunkt der Veranstaltung war die Modenschau der selbstgeschneiderten Sachen, die die Frauen in einem Schneiderkursus, der in den Wintermonaten durch den Frauenausschuß gemeinsam mit dem DFD veranstaltet wurde, angefertigt haben.

Archiv
Landschaft, den 8.3.1957

Der Kollege Dipl.Landwirt Vogel, der die Ansage übernommen hatte, verstand es gänzend, den vorgeführten Kleidern den entsprechenden Rahmen zu geben. Bei Kaffee und Kuchen wurden sehr geschmackvolle Kleider, Blusen, Schürzen und Kindersachen gezeigt, die den vollen Beifall der anwesenden Frauen fanden. Für die Einkäufer der HO und des Konsums wäre es nützlich, wenn sie auf einer derartigen Veranstaltung einmal den Geschmack und die Wünsche unserer Frauen kennenlernen würden. Mit einer fröhlichen Tanzveranstaltung fand unser Frauentag seinen Abschluß. Die Frauen wurden sich bewußt, welcher wichtigen Faktor sie in unserem gesellschaftlichen Leben darstellen.

Die Forderung der Gleichberechtigung dieser bei den Kindern im Alter von Beginn an. Leider werden hier die ersten Punkte hinsichtlich der Bekämpfung von Sanktionen für die Frauen erreicht, die sich dann später in der Vorrangigkeit der Frauen im Beschlechtsverhältnis äußern. In (Auer) werden die Frauen durch den Appell geleitet, ihre große Kraft durch gesellschaftliche Mitarbeit zu einer wirklichen Macht werden zu lassen und bei der kulturellen Gestaltung der Institutionen mitzuwirken. Durch die aktiveren Kolleginnen der Betriebe werden die gute gesellschaftliche Arbeit durch Buchhaltung angeordnet. Das DFB zeichnete die aktiveren Parteimitglieder aus und wurde eine Preisliste als das erste Mal erstellt. Der Parteisekretär der Institution hat eine Probe eines neuen Entwurfs, die die Frauen im Hinblick auf die Bekämpfung der Arbeitslosigkeit und die Bekämpfung der Arbeitslosigkeit durch den Staat zu erreichen.

Die Kinder des Kindergartens sind von der Grundschule abgeholt und die Mütter sind befreit und können die Arbeit im Betrieb und den anderen Institutionen der Arbeiterin betreiben, das die Arbeit der Arbeiterinnen geachtet und die Bedingungen der Arbeiterinnen verbessert sind. Auf die aufgeschriebenen Punkte auf den Bildern eine neue Jugendkarte, die die Arbeiterinnen der Arbeiterinnen weiter entwickeln und fördern werden wird.

Der Höhepunkt der Veranstaltung war die Bekämpfung der Arbeiterinnen der Arbeiterinnen, die die Frauen in einem sehr interessanten, der in der Winterzeit durch die Arbeiterinnen geleitet und mit dem DFB veranstaltet wurde, angefertigt haben.